
最新从改变自己开始演讲稿 改变自己励
志演讲稿(优质7篇)

演讲稿也叫演讲词，它是在较为隆重的仪式上和某些公众场
合发表的讲话文稿。演讲的直观性使其与听众直接交流，极
易感染和打动听众。下面是小编帮大家整理的优秀演讲稿模
板范文，供大家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

从改变自己开始演讲稿篇一

改变就是好事，一成不变的只有石头。下面是本站小编为你
整理的几篇改变自己励志演讲稿，希望能帮到你哟。

各位老师，各位同学，大家好。今天我给大家演讲的主题是：
抱怨不如改变自己。

在我们的生活中，总会遇到一些大大小小的挫折，有的时候，
我们会用抱怨来发泄情绪，适当的抱怨当然可以缓解压力，
但是过度的抱怨反而会给我们带来压力和抑郁。使得生活始
终在灰色领域徘徊，在失去信心的恐惧中迷离。抱怨会把我
们丢到了世界的边缘，让我们每一分钟都感觉自己被世界抛
弃。

我讲个小故事吧，很久之前，有一个年轻的农夫，划着小船，
给另一个村子的居民运送自家的农产品。那天的天气酷热难
耐，农夫汗流浃背，苦不堪言。他心急火燎地划着小船，希
望赶紧完成运送任务，以便在天黑之前能返回家中。突然，
农夫发现，前面有一只小船，沿河而下，迎面向自己快速驶
来。眼看两只船就要撞上了，但那只船并没有丝毫避让的意
思，似乎是有意要撞翻农夫的小船。“让开，快点让开!”农
夫大声地向对面喊道：“再不让开你就要撞上我了!”他的心
里充满了说不完抱怨，但农夫的吼叫完全没用，尽管农夫手



忙脚乱地企图让开水道，但为时已晚，那只船还是重重地撞
上了他的船。农夫被激怒了，他厉声斥责道：“你会不会驾
船，这么宽的河面，你竟然撞到了我的船上!”当农夫怒目审
视对方小船时，他吃惊地发现，小船上空无一人。听他大呼
小叫、厉声斥骂的只是一只挣脱了绳索、顺河漂流的空船。

我再说个小故事吧，一个小孩子在父亲的葡萄酒厂看守橡木
桶，每天早上，他用抹布将一个个木桶擦拭干净，然后一排
排整齐地摆放好。令他生气的是，往往一夜之间，风就把他
排列整齐的木桶吹得东倒西歪。于是小男孩子就一直想啊想
啊，终于想到了一个好办法，他挑来一桶一桶的清水，然后，
把它们倒进那些空空的橡木桶里，而后忐忑不安的回家了。
第二天一大早，小男孩就匆匆爬了起来，他跑到放桶的地方
一看，那些木桶仍然排列得整整齐齐，没有一个被风吹倒或
吹歪。 小男孩的故事告诉我们，我们改变不了风，也可以说
我们改变不了世界和社会上太多的东西，但是我们可能通过
改变自己，给自己不断加重，那么我们就可以克服一切困难
从而到达成功的彼岸。

也许当我们在抱怨作业太多，没有时间休息的时候，别人会
抓紧时间，把作业做完，腾出时间给自己做其他的事情;也许
当我们抱怨老师批卷太严格，分数太低的时候，有人会在这
个时候认真分析错题，做好记录，为下一次的考试做好充分
的准备。不要总是抱怨，其实大部分时候，问题是出在你自
己身上。所以，与其埋怨环境，不如改变自我。就好比一块
石头，有棱有角，从山坡滚下去势必头破血流，但如果是圆
滑的鹅卵石，就顺利轻松多了。雄鹰只要经过磨练，就能在
芸芸众生当中脱颖而出。希望大家都能成为一只雄鹰，用最
美丽的风采，来迎接更美好的未来!

“每一次都在徘徊中坚强，每一次就算很受伤也不闪泪光，
我知道，我一直有一双隐形的翅膀，带我飞，飞向希望。”
最近特别喜欢听这首哥。



成功的路上，每个人都需要一双隐形的翅膀，我也需要这双
翅膀!

那就是：改变自己。我想成功的路上并不会太拥挤，因为成
功的人不会太多。我现在必须一点一点改变自己，一步一步
走向成功!

我觉得我现在已经改变不了我想改变的人，改变不了已经发
生了的事，那就只有改变自己。我要学习中国古代的着名哲
学大师，道家学派创始人老子的观点，那就是万物都是相对
的。正如象征着对手的那根短线，象征着强大的搏击选手的
那根长线。强与弱都是相对的，为什么我们总想着找到对方
的弱呢?想彻底改变力量的相对大小，为什么不想着提高自己
呢?对手道高一尺，我便“魔高一丈”。在成功之路上，我没
法去拽住他人的脚步，我无法阻止别人进步。

因此，我只有不断强大，超越自己，才可以超越他人。正如
神奇的大自然，食物链不可能逆转，狼吃羊，狐吃兔，猫追
鼠，永远不可能逆转，但是，这些物种灭绝了吗?显然没有。
它们无法改变现实，因此只好不断提高自己的速度，借以逃
脱被捕食的命运。改变不了对手，就改变自己，让自己强大，
便是改变一切的源头。

成功之路并非坦途，我必须学会改变自己，只有这样才能拥
有一双翅膀，不知不觉地飞翔，慢慢超越我的对手，登上我
自己人生的顶峰。我不是神，控制不了一切的发生，但是我
可以改变自己。改变自己并不意味着“削履适足”，而是找
准自己与对手的差距，奋力猛追。

这一次回家我发现，我和别人的差距真的好大，也让我明白
让明白了：一个人，如果不懂改变自己，只想着如何投机取
巧，用对方的弱点进行攻击，那么他永远不成功。这种“舍
得一身剐，硬把对方拉下马”的人，永远只会害人害己，并
且永远与成功背道而驰。



不会改变自己的人，更多的下场是在错误的方向上碰的头破
血流，眼睁睁看着对手登上成功之顶，改变自己，从而超越
对手，这才是面对自己被超越时应该采取的心态与做法。改
变自己，方可成功，妄图通过改变他人来达到成功目的的，
下场都会惨不忍睹。古往今来，想通过残害对手来成功的失
败之例很多，例如燕国太子丹妄想用刺杀秦始皇的方式来战
胜秦国，这种方法是万万不可取的。

我在改变中，体会到“春风得意马蹄疾，一日看尽马蹄花”
的欣喜得意;

我改变自己感受到“山穷水复疑无路，柳暗花明又一村”的
恍然大悟;

我改变自己，领略到“会当凌绝顶，一览众山小”的到达成
功之巅的喜悦;

我只有不断的改变自己，为成功插上翅膀，这样，我想我才
能在成功路上，自由飞翔!世上无难事只怕有心人，我想我一
定能改变我自己!走向成功，为梦想插上翅膀!

尊敬的老师们，亲爱的同学们，

大家早上好!

有多少人就像这座墓的主人一样，一辈子空想改变环境，却
不曾想过改变一下自己，最后碌碌无为。改变别人是事倍功
半，改变自己是事半功倍，一味地改变环境倒不如反躬自问。
近当我们不再将眼睛盯着别人，回到自己的心灵世界。将尘
埃打扫干净，你会发现自己愉快了，别人也回跟着愉快。只
有改变自己，才可能改变世界。自己鲁迅先生看到人们在病
痛的折磨下而含恨离世，他想如果能成为一名救死扶伤的医
生，医治病人，也许人民的生活会好起来。于是他不辞辛苦
飘洋去往日本学医。他很希望早日学成，回国去抢救那些正



处于水深火热之中的人民，可当他在课上看到纪录片中中国
人目睹自己的同胞受到侵略者迫害而毫无反应地令人吃惊的
一幕时，他改变了他的认识。他不再热衷于学医，而是拿起
锋利的笔与侵略者做抗挣。“医学并非一件紧要事，凡是愚
弱的国民，即使体格如何健全，如何茁壮，也只能做毫无意
义的示众的材料和看客。”鲁迅抱着这种想法立志于改变人
们的思想，让人民觉醒!他弃医从文，先改变了自己，然后用
自己的笔唤醒了无数的中国人。进而改变了整个国家。

原来，我们是可以改变自己的，当你走到绝境时，不要丧气，
因为谁知道前方是否柳暗花明又一村，只要你肯改变，当你
步入痛苦时，不要哭泣，努力去改变。在人生的路上，我们
有很多次的机会是可以改变的，我们有同样多的机会是可以
成功的，细细想来，也许是一个细微的动作，也许是一个小
小的习惯，也许是一个不成熟的想法，只要我们能够及时改
变，改变了自己，进而影响甚至改变了我们周围的同学，再
改变我们的学校，直到改变我们的人生，甚至改变我们的世
界，我们才不会像墓主人一样叹息。有不少人也许转个弯就
能迈入金碧辉煌的殿堂，可他们却在原地打转。也有不少人，
右边就是殿堂，可是他却遗憾的选择了左边。

最后，我在这里向全体同学发起倡议：

改变，从我做起!

我的演讲到此结束，谢谢大家!

从改变自己开始演讲稿篇二

大家好，今天我要演讲的题目是《凤凰涅盘》。

很多人都相信，付出了就会有回报，他们都相信，生活可以
靠自己的努力和付出去改变，他们相信，命运也是可以改变



的。

其实错的非常彻底。什么是改变?那就是你自身的力量能做到
的事情，才叫改变。什么是命运?那就是注定的事情，是不管
怎么样都无法改变的事情。他的性质就好比鸡蛋碰石头，碎
的一定是鸡蛋。

在我们的生活中，冥冥之中都会有不寻常的事情在周围发生。
比如今天团聚，明天就是分离。昨天有说有笑，今天就生离
死别。为什么有人买彩票就中个几百万，有人就一辈子的付
出都是一穷二白。为什么有人生来就难看，有人生来就是眉
清目秀的?呵呵，说的比较通俗，那就说的再值得人深思点的
问题。为什么有的健康人无缘无故得个绝症?而有的人生活方
式很混乱却百毒不侵?好吧，或许很多借口把我冲的说不出话
来，什么从科学的角度，医学的角度，遗传学的角度，生理
学的角度等等等等。我反驳不了，但是，同样的条件下，为
什么别人有，而自己没?或许不好的方面自己有而别人却没?
比如同样的汶川地震，同样的地带，同样的房屋，为什么有
人死了，有人活着，有人断了手，有人断了脚?其实一次机会，
一场车祸，在愚蠢的人看来只是一种人是运气好，而另一种
人运气不好。甚至还可以牵扯到巧合!什么是巧合?说的简单
一点就是人类无法用语言，也无法用任何角度去阐明的事情
而已。诸如与巧合相似类型的还有运气，不幸等，也包括了
灵异。我想说，关于人类的愚蠢例子我也不想多举，光是认
为人类已经征服了自然就是最愚蠢的。能预测各种灾难，确
实不错，还有一定的防范措施呢。可是每次地震，海啸?各种
天灾面前?却渺小的就好比我们踩死一只蚂蚁一样。呵呵。

很多人都不愿意接受命运，他们总是执着着，他们就是不甘
别人拥有而自己得不到。有的人，平平淡淡的，却注定会一
夜成名，一夜暴富。有的人，疯狂追求自己的名气，到最后
也只是浪得虚名一个。有的人，从来没去医院，有的人医院
当家一样的走进走出却还是百病缠身。还有的人，一走上不
归路就面临死亡，可有些人偏偏在死亡面前还能挽回。这些，



都不是你可以左右的，更加不是你可以思考的。所以不要说
这些都是自己的努力得到的，因为你根本就什么都没做。

说到注定这里，有的人会这样想，既然什么都是注定，那我
明天不上班了，明天什么也不干了，反正注定要生就是生，
要死就是死，要财富就是财富，要贫困就是贫困。我只能说，
这类人的悟性实在太差，既然缘分让你看到我写的这篇文章
从而产生的一种想法。可是你这样做并不是注定，只能说是
你刻意的去改变了你所拥有的或者不曾拥有的。你所拥有的，
那就是你的工作，最大多数的，而你不曾拥有的，那只有少
数智慧的人可以明白。

而改变是什么?那是生活中，社会上极小的一部分可有可无的
现象规律而已。最简单的说就是你今天晚饭打算吃面条，可
是临时决定要吃米饭了。这就是改变，再比如你今天是上班
的日子，可是你懒惰了，不想去，就打算请假了，这也是改
变。改变是可有可无的。但是注定是一定会有或者一定不会
有。就好比我之前说的，改变只是你自身力量可以做到的事
情。可是终究改变和注定有什么联系呢，没人知道。也可能
注定就包含了改变，命运就会让你注定有这样的思想和行为。
终究是注定的去改变，还是改变就是一种注定?这就是一个匪
夷所思的话题了。

说了这么多，最后只有一句话想说的。那就是，不要执着不
属于自己的，对什么都看淡一些。生活简简单单就是一种满
足。不要觉得自己幸福，因为你拥有的太多就是一种不幸。
也不要觉得自己不幸，或许你很幸福，那就是你什么都不曾
拥有。简简单单走好每一天，这就是你的改变。或许真的成
为了注定。

从改变自己开始演讲稿篇三

大家好！



对于我这样的没有读过大学，又没有机会亲耳聆听名家们演
讲，但又很关心时政、关心中国社会昨天、今天、明天如何
发展的人来说，读一读《青年中国说》实在是一种满足，也
是一种补充，弥补了我的种种不足，而能同样感受到中国的
精英们对国家的变革所表达的见解、阐述的立场，以及鲜明
的观点。

这本书并不厚重，它是由凤凰网博报主编，精选了凤凰名博
校园行的演讲，因此它的内容是厚重的，每篇演讲稿都能让
人开拓视野、启迪心灵，不由得使人豁然开朗，心明眼亮。
其中的一些人我平时就曾阅读过他的书，比如熊培云，他的
书基本上我全部读过，这次看到他的演讲《这个社会会好
吗？》，让人感到很亲切，就象遇到一位熟人一样，无疑他
所阐述的“宽容”观点，对于一个充满戾气与仇恨的社会是
一种消溶剂。为什么我们的社会中会出现越是“严打”，越
会反弹的现象呢，也许道理就在里面。除此之外，还有朱大
可、秦晖他们的书我也曾读过。朱大可的《我们能为教育做
点什么？》真是一针见血，我们从小就教育成撒谎的孩子，
特别在作文中得到了充分的体现，这是每个人都会有过的感
受，什么主题呀、中心思想呀，一切都不是由衷地发出，而
是为了迎合官方的立场。因此校园中如何确立“自由之思想，
独立之精神”这是很重要的，从小学就开始，才能在大学中
得到体现，才能培养出具有个性色彩的、创新能力、开拓精
神的人。

当然书中每篇文章都值得一读，鄢烈山、章立凡、杨佩昌、
邱震海、马勇等，他们就网络时代的公民素质、碎片时代的
独立思考、中国的周边安全及挑战、中国近年史的重新认识，
以及对德国为什么会民富国强、东欧十年的剧变等话题都做
了介绍和反思，通过他们的分析、读解，表面了各自的观点，
从而把追求自由、平等、公正的种子撒播在人们心中，特别
是青年一代人的心中。

“我们真的无法改变世界，我们能做的只是改变自己。”只



有先从改变自己做起，那么社会渐渐地也会得到改变，中国
的未来就在改变中展现它的新面貌。

从改变自己开始演讲稿篇四

节制，如戒酒，不是目的

我的身材是保持得不错的，很重要的一个原因是锻炼，再一
个就是在“吃”上要节制。但今天晚上不是讲如何健身，如
何来保持身材，我们来讲讲“节制”。

在中国，就免不了吃喝，吃喝没酒没肉就不成宴席，我原来
也喝些酒但酒量不大，身体多少还有些过敏，所以对酒不是
特别喜欢。其实，喝酒这种状态我是喜欢的，但更多场合是
身不由己，最后结果是伤身体。这种情况持续到20xx年，那
一年，整个我都在挣扎要不要喝酒。

20xx年玄奘之路，从西安开车到印度，走了一个月。玄奘之
路，就是要牺牲个人的享受、牺牲个人的生活，去追求一种
理想的境界，需要戒掉很多东西。我当时选择戒了酒，这个
比较容易。一个月后回到北京，我又告诉自己再戒半年。后
来发现，在第二个月非常非常难。为什么第一个月没有感觉
就过去了呢?因为氛围。中国和印度之间，巴基斯坦、吉尔吉
斯、乌兹别克，从西安出发一直到印度，我们遇到的基本都
是伊斯兰文化，伊斯兰文化本身就是忌酒的，所以，在那种
场合不喝酒是比较容易的，尽管宾馆都有提供酒精饮料。

在亚布力论坛我有一个“老冤家”复星集团的郭广昌先生，
我俩一见就争论。一些企业家都知道，我代表专业化派，广
昌代表多元化派。有一次我俩又免不了争论了起来，当然是
非常友好的谈论企业管理方式，这时他来敬酒说，“你不用
喝，我把我敬你的那杯酒替你喝了”。因为他知道我戒了酒。
我知道中国人的人情世故，我说不用我来喝，拿起来我就喝
了。这里我想说的是，戒酒不是目的，这种场合牵扯到礼节，



礼节不能破坏了。

改变，没那么困难，但别太功利

这里，我想说一个更不容易的：如何改变中国人的饮食习惯。
我就谈谈一个我吃西餐的“好处”。

我以前一直强迫自己吃西餐，慢慢就习惯了，但有什么好处
呢?我不知道，一直到了剑桥。和牛津一样，剑桥各个学院的
食堂都非常讲究，鼓励你到食堂吃饭。我就经常去吃当地餐，
很自然，非常好。两个月之后的圣诞节，学院的院士和访问
学者在一块聚会，其中有一个很成功的院士是华人，他的母
校就是这个学院。在这样的场合我们俩一块各种应酬，我们
这位院士就非常惊讶的发现，我所熟悉的人比他还多，而且
互相都感觉不是第一次见面。他在英国十几年了，院士当了
两年，又是这个学院毕业的，他就很纳闷，“你怎么可能认
识的人比我还多?”但我心里非常明白，因为我到这儿就在这
儿吃饭，中午在这儿吃晚上也在这儿吃。

英国人吃饭尤其是晚餐都非常讲究，餐前有餐前酒，餐有餐
后酒，关键不在这个酒字，而在于聊天。而吃饭时间最多也
就45分钟时间，但餐后餐后酒一个半小时算时间短的，大家
都在干嘛呢?就是在聊天。我中午在这儿吃饭晚上在这儿吃，
吃完了就是聊，两个月后我可不是和他们熟了。而这位华人
院士拒绝吃当地餐，只在必须应酬时他才出现。

我没有什么特别的交友技巧，也没有什么特别的感染力，我
的英文到今天还是结结巴巴，这里就带来了一个话题：我们
如何改变自己?有时候我们觉得非常非常难，但你真的做一下
就会发现：它未必就是这么难。再一个就是，你不要太功利，
如果就是为了打交道、混个脸熟去吃当地餐，估计成功不了。
你不要太功利性，你应该去感受更多深层的问题，应该去尝
试。



听从内心的召唤，做你想做的事情

1999年，我辞去了(万科)总经理职务，开始和公司保持距离，
来进行户外的探险活动。今天站在大家面前，我自身还保有
两项全国的运动记录，一项是大家都知道的，我是中国年纪
最大的登珠峰的人，我预计不过几年这个记录会被破掉，但
我还想去。第二项记录是飞滑翔伞的弹高记录，我是20xx年
创造的，现在已经14年过去了，这个记录我还是保持住了，
而且预计十年之后还是这个。

，就像滑翔机，借助热气流往上升。我是1998年开始飞滑翔
伞，也是这一年开始登雪山，在我之前滑翔伞弹高记录
是4700米，创造地点是河南的xx县太行山，那里有比较好的
起飞场，陡峭的山崖形成一个阴风坡，那里的气侯温差非常
适合热上升气流的形成，比如嘉峪关和函谷关都比较适合飞
滑翔伞。我的创造记录是6100米，你们算一下拔高了多少?河
南的起飞场高度是900米，从900米起飞盘旋到4700米。而我
是在西藏创造的这个记录。

西藏本身就很高，我的起飞高度是4500米，已经接近破伞记
录，我只要能起飞一定是把这个记录破了的。因为没有适合
的起飞场地，我第三次起飞才成功，开始往上盘，盘着盘着
觉得不对，腿上有块高度表，数码显示多高多高，同时有个
声音提示你，你飞的时候如果伞是在下降他会发生漫长的低
沉的声音，通过这个声音你就知道这个高度是在下降，尖锐
的叫声就是上升速度非常快，这时候恐慌了，因为迅速上升
会缺氧昏过去，这时候不是怎么往上上升，而想办法逃出这
个热气流。我逃出热气流之前的高度就是6100米，这不是我
想办法盘上去的高度，是我在逃出热气流时无形当中创造的
一个记录。

因为我站在巨人的肩膀上，我起飞高度就4500米。可能有人
会说那还不容易，带着氧气去西藏破纪录岂不是很容易。事
实上，让一个飞行运动员背着20公斤的包登山，到了拉萨怕



是要进医院了。有一个现象要说一下，基本上喜欢飞滑翔伞
的都不会到高海拔地方登山，反过来喜欢登雪山的圈子里很
少有人喜欢飞滑翔伞，而我恰好这两项运动都喜欢。如果说
有谁恰好这两项运动都喜欢，在这个前提下还可能打破我创
造的这个记录。要知道，在河南林县那些地方，因为热气流
的问题，5000米是非常难的一个高度。所以我相信，这个记
录十年之后依然没人破。

故事讲到这里想说明什么呢?还是像刚才说的“吃饭”那样，
功利性不要特别强，你要听从你内心的召唤，做你想做的事
情，最后你会得到很多意外惊喜。

不要仅仅“彰显英雄主义”

谈到运动精神和企业家之间的关系，就不得不说我现在到剑
桥之后所经历的一些事情。

因为一些客观原因，到了学校之后不得不进行选择，你不可
能在学校花很长时间学习，还有足够的精力去做喜欢的户外
运动(比如登山、飞滑翔机)，所以户外运动我基本全放弃了，
只有一项没放弃，就是划赛艇。

通过赛艇运动，让我对于过去探险活动中的角色又有了重新
的认识。比如刚才讲的两项记录，我慢慢发现：之前，我更
多的角色是在彰显个人主义，彰显英雄主义。每一个民族都
有英雄主义情节，彰显英雄主义本身是没有错的，但作为一
个企业家，仅仅停留在彰显英雄主义层面上，这个高度显然
是不够的。

企业家更多的应该是一种社会(动员力量)、一种组织动员力
量，动员各种资源，包括英雄主义的因素，综合在一块往前
推进。很显然，赛艇这项运动是和企业家的这种身份是非常
吻合的。当然，赛艇有个人、双人、四人、八人，但我们看
到，剑桥和牛津在每年举行这种比赛的时候，最精彩的是八



人组，加上舵手是九人。这就把一个企业的现代工业、现代
文明、现代企业管理等元素、精神都意义体现了。

实际上，划赛艇更多的是需要腰部的律动，八个人在一块要
配合力量，恰恰好像现在所提倡的集体之间的相互配合，而
配合则要求动作和心灵之间的协同。所以，我就找到了一
种“如何和现代企业管理，如何和西方文明结合起来”的运
动，那就是赛艇。

从改变自己开始演讲稿篇五

当你还沉浸在满纸荒唐的言情、武侠小说中时、你是否明白，
你是一个生活在现实中的人类？当你还在幻想着荣誉与富贵
不劳而获时，你是否明白，你是一个生活在现实生活中的人？
当你还在感受着天使与你同在时，你是否明白，你是一个生
活在现实生活中的人？我们但是都是平凡人，忘却那些虚有，
改变自己的人生价值观。

我曾失望失落失掉所有方向。我想所有人一样，有过辛酸，
有过挫折，总是在某些时候受挫，受到了打击。也许是对自
己的期望太高，所以最后却累积了太多的失望。我总以为我
能够做一个十全十美的人，我总以为只要我努力奋进，便不
会有任何事情阻挡我迈向成功的脚步。我以为，只要有期盼，
便不会有失落，我以为，只要愿意等待，必须会有结果。最
后才发现并非如此，一切但是都是我以为罢了。原先没有一
个人是十全十美的，原先人生的旅途中有太多的挫折与阻碍，
原先付出不必须会有结果，原先等待不必须会得到答案。

不经风雨，又怎样能见彩虹？我以前，做一件事情，如果遇
到一点挫折便会半途而废，即使只是一点点小问题，我也会
就此改变原有的计划，所以我从来没有成功过。我只看到别
人获得了荣誉，得到了别人的嘉奖，我只明白羡慕他人的成
功，羡慕他们得以光彩的站在舞台上，但是，自己却从来没
有坚持过。此刻最后明白自己失败的理由。不经风雨，又怎



样能见彩虹？当我发现那一双双期望的眼睛慢慢变得暗淡，
直至失望时，才深知自己是多么的没用。从此之后，再苦再
难也要坚强，只为那些期盼眼神。

小时候，天真的以为这世上真的有神灵的存在，总在在夜晚
的时候害怕一个人行走，遇到一些幽灵，却又想到有灵必有
神，令让我畏，神必让灵消失。总以为神是万能的。以为只
要有神明的保佑，诚心祈祷，便会心想事成，拜了那么多神，
烧了那么多香，最后才发现自己仍一事无成。最后该醒悟，
这世上本没有神，却为何一向执着？一切事情都只有靠自己
才有可能成功。开发大脑，勤动双手，做一个有智慧，肯动
手的人，唯有如此，你才有机会获得成功。

丢掉羞涩，做一个活泼开朗的人。总是习惯对人持续一种特
定的距离，虽然相信世上的好人会比坏人多很多，却还是习
惯对人持续一种警惕。不敢接触太多人，害怕受伤，害怕不
知如何处理人际关系，总以持续一种孤傲的样貌存在，不与
人交流接触。高中后才发现，在这万千行人中，唯有自己最
孤单，别人都是成群结队，在一齐谈天说笑，自己却像只落
单的孤鸟，想飞，却找不到方向。遇到困难时，才发现自己
有多么无助。最后发现培养好交际潜力是一件多么重要的事。
从今以后，便丢掉自己身上的保护色，多与人接触，成为一
个交际达人。

只有真正认识自己，才会发现自身的不足之处，你才会改变
自己，你只有改变了自己，才有可能改变世界。

从改变自己开始演讲稿篇六

大家好！

人都是群居动物，没有能脱离社会可以独立存在的个体，我
们是人类，所以要依附环境生存，甚至是去适应环境，这就
是所谓的“适者生存”。很多时候，比如，因为天气太冷，



我们就会穿厚衣服，温度太热我们就会开空调，因为生冷的
食物太血腥，所以我们学会了取火，做一些熟的食物……这
就是为了适应环境而改变自身。

有一些不可抗力的因素，就是外在不能改变的事物。著名哲
学家柏拉图告诉弟子自己可以移山，弟子们纷纷向他请教秘
诀：他说“很简单，山若过不来，我便过去。”世界上根本
没有什么移山之术，唯一可以移动山的.秘诀就是：如果山过
不来，那我就过去。同样如此，环境亦然，既然改变不了环
境，那就去改变自己。

仙人掌能够在沙漠中生存并非是它天生的本领，仙人掌
的“祖先”身上并没有刺，但为了适应沙漠干旱的环境，减
少水分散失，它的叶片逐渐变成了刺，提升了自身的生存能
力，使自己没有被沙漠环境淘汰，同时也为沙漠增添了生机。
因为环境过于强大，并不是人为可以改变的，我们唯一能做
的就是适者生存，优胜劣汰。遇到环境给的难题时，我们没
有办法阻止环境，但是可以通过总结自身的经验，调整自身，
已达到适应环境的目的。

我们是人类，可是说是宇宙里最渺小的产物之一，试图改变
自然的想法根本就是以卵击石，最后失败的还是我们自己。
导致不得不陷入一种两难的境地，倒不如从自身出发，也许
会有更好的解决办法。

我希望自以为伟大的人类，能够正视自己的地位。除了改变
自己，我们别无选择！

谢谢大家！

从改变自己开始演讲稿篇七

“每一次都在徘徊中坚强，每一次就算很受伤也不闪泪光，
我知道，我一直有一双隐形的翅膀，带我飞，飞向希望。”



最近特别喜欢听这首歌。

成功的路上，每个人都需要一双隐形的翅膀，我也需要这双
翅膀！

那就是：改变自己。我想成功的路上并不会太拥挤，因为成
功的人不会太多。我现在必须一点一点改变自己，一步一步
走向成功！

我觉得我现在已经改变不了我想改变的人，改变不了已经发
生了的事，那就只有改变自己。我要学习中国古代的着名哲
学大师，道家学派创始人老子的观点，那就是万物都是相对
的。正如象征着对手的那根短线，象征着强大的搏击选手的
那根长线。强与弱都是相对的，为什么我们总想着找到对方
的弱呢？想彻底改变力量的相对大小，为什么不想着提高自
己呢？对手道高一尺，我便“魔高一丈”。在成功之路上，
我没法去拽住他人的脚步，我无法阻止别人进步。

因此，我只有不断强大，超越自己，才可以超越他人。正如
神奇的大自然，食物链不可能逆转，狼吃羊，狐吃兔，猫追
鼠，永远不可能逆转，但是，这些物种灭绝了吗？显然没有。
它们无法改变现实，因此只好不断提高自己的速度，借以逃
脱被捕食的命运。改变不了对手，就改变自己，让自己强大，
便是改变一切的源头。

成功之路并非坦途，我必须学会改变自己，只有这样才能拥
有一双翅膀，不知不觉地飞翔，慢慢超越我的对手，登上我
自己人生的顶峰。我不是神，控制不了一切的发生，但是我
可以改变自己。改变自己并不意味着“削履适足”，而是找
准自己与对手的差距，奋力猛追。

这一次回家我发现，我和别人的差距真的好大，也让我明白
让明白了：一个人，如果不懂改变自己，只想着如何投机取
巧，用对方的弱点进行攻击，那么他永远不成功。这种“舍



得一身剐，硬把对方拉下马”的人，永远只会害人害己，并
且永远与成功背道而驰。

不会改变自己的人，更多的下场是在错误的方向上碰的头破
血流，眼睁睁看着对手登上成功之顶，改变自己，从而超越
对手，这才是面对自己被超越时应该采取的心态与做法。改
变自己，方可成功，妄图通过改变他人来达到成功目的的，
下场都会惨不忍睹。古往今来，想通过残害对手来成功的失
败之例很多，例如燕国太子丹妄想用刺杀秦始皇的方式来战
胜秦国，这种方法是万万不可取的。

我在改变中，体会到“春风得意马蹄疾，一日看尽马蹄花”
的欣喜得意；我改变自己感受到“山穷水复疑无路，柳暗花
明又一村”的恍然大悟；我改变自己，领略到“会当凌绝顶，
一览众山小”的到达成功之巅的喜悦；我只有不断的改变自
己，为成功插上翅膀，这样，我想我才能在成功路上，自由
飞翔！世上无难事只怕有心人，我想我一定能改变我自己！
走向成功，为梦想插上翅膀！


